

## 2024年度第3回運営委員会報告書

開催日時：2024年12月13日（金） 17:30～18:30

開催場所：田無第四中学校 図書室

出席者：P側25名（執行部8名、学級代表14名、専門委員会3名 ※司会は副会長、記録は庶務）  
T側5名（校長、副校長、教務主任、生活指導主任、進路学習主任）

※ 来年度会計1名の見学あり

### 1. PTA会長挨拶（会長）

皆様お集まり頂きありがとうございます。

前回運営委員会でPTAの今後について具体的な案を出したいと申し上げましたが、これなら良いという案もなく、今日この場には持ってきておりません。

先日P保連と西東京市の懇親会があり、その場でもPTA今後どうあるべきかという話がありました。

市のスタンスは「保護者や学校ができる範囲で活動するという形で良いので今後も存続出来るようにしてほしい」とのことでした。

西東京市各校のスタンス、状況はまちまちでしたが、概ね以下の方向性なのかなと感じました。

- ・PTAが任意団体であることを明記
- ・以前のような強制前提の活動は見直す
- ・平日働いている人でも問題なく活動出来ること

現状の四中PTAは以前あったような強制前提の活動は無くなっていて、あとは任意明記と平日対応が出来れば良いのかもしれませんが。来期への対応は引き続き副校長先生と来期メンバーと相談していきます。

### 2. 学校長挨拶（校長先生）

年末のご多用のところ、運営委員会の開催に際しご来校いただきありがとうございます。

●先日の全校朝礼で「課題確認シート」の話をいたしました。何を、いつまでに提出しなければいけないのかなどが、教科ごとに示されています。クラスルームに入っていますので、保護者の皆さまにも確認していただき、締切に間に合うようにお子さまのご支援お願いいたします。

●なぜ「課題確認シート」で示すのかといいますと、子供自身が自立した学習者になってもらいたいという願いからです。自分でスケジュール調整を行い、何をいつまでに提出しなければいけないかをまとめやすくいたしました。子供たちには、全校朝礼で「課題確認シート」の活用やスケジュール管理について、さらに詳しく話をいたしました。その中で、「タスク管理」が必要であることを強調いたしました。

●また授業についても、今後とも学習指導要領に基づいた資質・能力の育成に向けて、個別最適な学びと協働的な学びを一体的に充実させていくことを進めてまいります。授業の進め方にはいくつも方法があると思いますが、本校では「自由進度学習」を取り入れた授業の改善を進めてまいります。子供たちが、自立した学習者として積極的に「タスク管理」や「自由進度学習」に取り組むことができるように、課題を解決しながら進めさせていただきたいと思っております。今後とも、ご理解・ご協力をお願いいたします。

### 3. 学校より

<副校長先生>

●10/27(日)のPTA 互選会は衆議院議員選挙のため11/10(日)に変更となりましたが、皆様のおかげで来年度の役員について選出されましたこと、深くお礼申し上げます。

●校内では10/5(土)の道徳地区公開講座で多数の保護者に御来校いただきましたが、参観されたのは1・2校時の教科の授業が多く、第3校時の道徳では参観が減り、その後のグループ別協議会ではほとんど参加者がいませんでした。来年度は時間割や協議会の時間帯を工夫すると共に、当日PTAの方にも可能な限り御参加頂けると有り難いです。

●11/3(日)は市の歩け歩け会の会場となり、ボランティア部の生徒が自転車での伴走で参加してくれました。また、同日に吹奏楽部が近隣の老人介護施設にボランティア演奏をしてくれ施設の方に大変喜んで頂きました。施設をご利用されているお年寄りの方々も毎年とても楽しみにされているそうです。

●先週からの3年生の面接練習をして感じたことは昨年同様「志望理由」と「自己PR」が弱いと言うことです。面接する学校の特色をよく考え、志望理由やPRと結びつけて話せると良いと思います。練習中緊張のあまり言葉が出なかつたりする生徒もあり、色々アドバイスをしましたが、ご家庭でも面接練習をして頂けると自信につながり緊張も和らげられると思います。

<教務主任>

●今年度の動き

- ・予定通り行事や授業が進行している。
- ・英語スピーキングテスト(1、2年)が2月?のどこかに入り込んでくる。
- ・行事の移行、定期考査の位置づけの見直しで日々の学習に集中できる環境が整っていた。

●学習指導要領への対応について

- ・教員はもとより、生徒たちの間にも基本的な考え方が浸透してきている。
- ・評価についての問い合わせが今年度ほとんどなかった。生徒だけでなく保護者の皆様にまで、“評価の基本は単元や内容のまとめ”であり、日常の取り組みが大切であるという理解が広まってきていると実感している。
- ・日常の取り組みを充実させてもらえるように課題確認シート(仮称)の運用をミニマムに開始した。三者面談等でおおむね好評であるとの認識。3学期から全教員で本格的に運用できるように準備を進めていく。
- ・授業の在り方は今後も変化していく。今後の世界は予測不能、すさまじいスピードで変化していく世界。また教室内も多様化していく時代。現行の指導要領で示された考え方や“令和の日本型学校教育”の実現を目指して、一斉型の講義ではない生徒主体の授業への転換にむけて教務部として働きかけていく。一方で学習意欲が低い生徒への支援を早急に考えていかねばならないと感じている。

●次年度の教育課程編成について(予定)

- ・次年度も余剰時間は取らない。今年度並みの授業時間を確保した教育課程を編成予定
- ・次年度も運動会、合唱コンはそれぞれ5月、3月の平日開催予定。これは昨年度もお話したとおり、部活動や外部の活動等で土曜日開催の行事に参加できない生徒が出ているのは、学校行事の目的と照らしていかかなものかという反省を踏まえ、校内の活動も校外の活動も両輪で頑張れるような行事編成とした。
- ・次年度学校の様子を見ていただきたく、年間を通じての学校公開を進めていく。生徒の安全面の確保のため仕組み作りはこれからだが、次年度学校の特色として位置付けていく。

<生活指導主任>

2学期も引き続き生徒たちを温かく見守っていただきありがとうございます。2学期は生徒会本部役員選挙を経て、2学年生徒が中心の学校生活に移行しました。さっそく生徒総会にてこれまでの選挙規定を来年度より改定することになりました。また昨年度から発足した田無四中『心得検討委員会』の進捗状況ですが現在も服装の決まりについて見直しを図っている最中です。前回の運営委員会でのご報告から進展していませんが、12月中の草案提出を目指して議論しています。また先日は柳沢小学校の生徒が来校して小中交流会を行いました。そこでは生徒会から中学校生活について、各部活動の代表者からは部活動の紹介を寸劇で伝えました。この寸劇は脚本・演出などすべて生徒が中心に考えてくれました。小学生の反応も上々で生徒たちも充実した表情でした。このように、学校生活のことや生活の決まりの検討も含めて、生徒が主体的に取り組む様子が見

られてうれしく思います。しかしながら課題もあります。それは SNS の使い方です。毎年お願いしておりますが、今一度お子様の SNS の利用状況や利用頻度等についてご家庭での話題にさせていただけたらと思います。また今学期は自転車運転中の交通事故によるケガも起きました。自転車利用時は、ヘルメットを必ず着用すること及び一時停止標識等の交通ルールを守ることなどを意識して、安全に行動してほしいと思います。

#### <進路学習主任>

運営委員会役員の皆さま、お忙しい中いつも四中のためにご尽力いただきましてありがとうございます。進路学習部からの報告です。3年生は、進路最終面談を終え、目前に迫った入試に向けて日々学習に集中しております。放課後は校長、副校長、学年教員が面接官となり面接練習を行っています。また、進路学習では、小論文・作文指導、ネット出願（ミライコンパス）に関する説明、自己 PR カードの記入に関する指導を学年で実施する予定です。ご家庭で見守る保護者の方々も、体調管理や食事の面などに気を配り大変だと思っております、どうぞ健康にご留意いただき、お子様と一緒にこの冬を乗り切ってください。

2年生は、職場体験を行い、事後学習を行いました。進路学習では、夏休みに上級学校訪問をし、その後違う学校について新たに調べ、クラス内発表を行っています。

1年生は、校外学習に行き、事後学習を行っています。また、スキー教室の準備に入っています。年内に保護者会を行い、保護者の方々にも説明を行う予定です。

また、それぞれの学年でスピーキングテスト、E S A T - J のテストの実施、登録・申し込みが行われました。アカウントの作成等、保護者の方にもご協力いただきありがとうございます。3年生は、テスト自体が終わりました。結果が1月に届き、都立の一般入試の選考資料として利用されます。1年生でも、それぞれ登録が済んでいるご家庭が多いかと思われます。スピーキングテストは、中学校の授業で学んだ英語で「どれくらい話せるようになったか」を測るものになります。英語の「話すこと」の力は、様々な人々と自分の考えや気持ちなどを伝え合うためにとっても重要です。その力を伸ばしていくためには、このテストを通して自分がどの程度できるようになったのかを振り返り、結果をもとに、今後の目標を設定し、計画的に学習することがとても大切です。これは、東京都教育庁のスピーキングテストのお知らせにも記載されている内容です。この機会を活用して、積極的に「話すこと」の力を伸ばして欲しいと思います。

## 4. 活動報告

### 執行部

#### 校内活動

9月13日(金)	第2回運営委員会
9月29日(日)	選管 クラス立候補者選出くじ引き会、立ち会い(会長)
10月2日(水)	「第2回運営委員会報告書」ホームページ掲載・メール配信
10月23日(水)	給食試食会
11月10日(日)	選管 本互選会、立ち会い
11月17日(日)	上期会計監査
12月13日(金)	予算委員会

#### 対外活動

11月12日(火)	西東京市長・教育長と小中学校PTA・保護者の会連絡会との懇談会(会長)
11月19日(火)	ピーポくんの家 南部グループ会議(副会長)

11月19日にピーポくんの家 南部グループ会議に出席してきました。

活動しているのは主に小学校の役員の方々です。中学校では特に活動をしていないので会議では傍聴のみしていました。会議を傍聴した際に感じた事を二点ほど述べさせていただきます。

1. 中学生も塾帰り等の夜道の独り歩きは危険なので引き続きピーポくんの家を活用してほしい。
2. 現在ピーポくんの家に登録している方は地域の方(現在学校に子どもを通わせてない高齢者の方)が多く、向台小学校に子どもがいる世代の登録は少ないそうです。四中に子どもを通わ

せているお家でもピーポくんの家の登録をお願いしたい。  
今後向台小学校校外委員の担当者の方に連絡をとり、防犯(ピーポくんの家)に関しての情報共有などが出来ればよいなと思っています。

#### リサイクル委員会 (欠席のため副会長が代読)

- 10月 5日(土) 保管中の制服の風通し、回収品の確認(担当2年生委員)  
12月 7日(土) 保管中の制服の風通し、回収品の確認(担当1年生委員)

#### 卒業対策委員会

- 10月 1日 証書ファイル、コサージュ発注  
10月30日 先生への花束発注  
11月20日 証書ファイル、コサージュ納品

#### 学年・学級活動

- 1学年 1年生の学年費は、学年主任の先生との話し合いにてテント購入費用に充当予定  
学年活動は実施無し(先生と話し済み)
- 2学年 1学年と共同でテント購入費用に充当  
先生との話し合いで三学期に購入予定
- 3学年 特に活動なし

#### 選挙管理委員会

- 8/30 選管だより No.2 配布  
・第二次立候補者募集
- 9/24 第二次立候補者募集締め切り  
・すべての役職で立候補者なしであったため、全クラスでクラス候補者の選出のためのくじ引き会実施を決定
- 9/29 クラス候補者選出くじ引き会実施(選挙管理委員とPTA会長が参加)  
・選出された各クラス候補者に連絡の上、本互選会開催予定および選出方法をお知らせ
- 9/30 選管だより No.3  
・各クラス候補者名・本互選会開催日および選出方法を告知(全体にすぐメール配信、選出者には手紙配布)
- 11/10 本互選会開催  
・執行部の立ち合いのもと、新執行部候補者を選出
- 11/28 選管だより No.4  
・新執行部候補者名をお知らせし、信任投票を実施
- 12/6 新執行部信任投票締め切り
- 12月中旬 選管だより No.5 発行予定  
・信任投票の結果お知らせ
- 3/1 新旧執行部顔合わせ引継ぎ会開催予定@図書室

◎今年度の選挙管理委員会では、執行部立候補者募集、クラス候補者の委任状回収、新執行部信任投票において、紙での回答と合わせてGoogleフォームを活用したWeb回答も併用しました  
※回収した委任状や本互選会出欠票などの個人情報(学年内)にシュレッダー処理し、選管公式メールアドレスのアカウントも令和7年3月末までに削除、Webで回答いただいた内容も消去いたします

みなさまのご協力により、無事、令和7年度新執行部を選出することが出来ました  
ありがとうございました

## 5. 連絡事項

### (1) 会計より（会計）

#### ① 来年度予算について

先ほど予算委員会で2025年度予算案を承認していただきましたので、この予算案を2025年度PTA総会にて承認をいただく運びとなります。

#### ② 活動費の精算について

次回3月7日（金）17時30分からの第4回運営委員会にて、活動費の精算をいたします。各委員会、各学年支払い証明書と残金、領収書をお忘れなくご持参下さい。活動費の精算についてのご質問がございましたら、運営委員会終了後に伺いますので、その際にお願ひ致します。

### (2) 庶務より（庶務）

庶務から3点ほど簡単に説明させていただきます。お手元の『「委員の仕事について」および「総会の活動報告書」、「引継ぎ報告書」について』をご覧ください。

1点目の「委員の仕事について」ですが、毎年経験者の方から委員の仕事の主な内容と経験者の方からの簡単な経験してのコメントをいただいております。学校のホームページにも掲載されているのですが、2024年度も前年度と同じく各委員長と学年代表の方々にもコメントをお願いしたいと思っておりますので、仕事内容と経験者からのひと言を、お手数ですがPTA執行部三役までLINEにて送っていただける様によりしくお願い致します。

2点目、活動報告書について。こちらは、2025年度定期総会議案書に掲載する内容のものになります。各委員長および各学年代表にPTA執行部三役からLINEにてWord文書のフォーマットを送らせていただきますので、そちらに上書きしてPTA執行部三役までLINEにて返信をお願い致します。

3点目、引継ぎ報告書について。こちらは、年度初めの引継ぎ会時に旧の代表から新の代表の方へお渡しする引継ぎの資料となっております。各委員長および各学年代表に、先程と同じくPTA執行部三役からLINEにてWord文書のフォーマットを送りますので、フォーマットに上書きし、PTA執行部三役までLINEにて返信をお願い致します。

提出期限は3月7日（金）第4回運営委員会までとさせていただきます。その時点で活動が終了していない場合は、3月20日（木）までにPTA執行部三役までLINEにて送って下さい。

なお、何かご不明な点がございましたら、PTA執行部までお問い合わせ下さい。

### (3) その他（副会長）

#### ・給食試食会報告

10月23日（水）に、給食試食会を行いました。執行部7名を含む、23名の方が参加して下さいました。当日の献立は、

- ・牛乳
- ・コーンフレークサラダ
- ・ミートカレーライス
- ・りんご

でした。栄養士さんより、柳沢小学校の給食室の様子を紹介していただきながら、解説、説明を聞き、子供たちが安心して給食を食べられるよう、給食作りの為にたくさんの事に気を配って下さっている事が、改めてよく分かりました。また、柳沢小学校の栄養士さんによる講話後の質疑応答では、参加者のみなさんからたくさんの質問が出ていました。今回参加出来なかった方の中にも、子どもたちの給食について関心をお持ちの方がいらっしゃるかもしれないので、この活動は、来年以降も続けられるといいなと思いました。

#### ・運動会用テントの件

前回の運営委員会で学校側から運動会用テントの購入の要望が記載された議事録を読んでくださった保護者の方から執行部宛にいただいたメールを読ませさせていただきます。

【メール内容】議事録にあったテントの件ですが、向台小学校ではベルマークを集めて交換したテント

を使っていました。使い勝手等の善し悪しは不明ですが。向台小学校 PTA ではベルマーク集計が大変なため、収集をやめてしまいましたが、四中ではボランティア部等に協力してもらえらるならば、収集&集計してテントに交換するのも可能のように思いました。運動会の時だけならば、小学校から借りるのも有りだと思います。

ご意見いただきありがとうございます。PTA としても昨今の気温の高さから子どもたちの熱中症対策の為に早急にテントの購入を検討しております。購入の為に財源をどのように捻出するか、またベルマークを集めるとしたら、どのように組織を作って収集の準備をするかなど今後の課題として話し合っていきたいと思ひます。

#### ～質疑応答～

質問：成績の評価基準が何なのかっていうのが皆さん気になるのかなと思ひて。その基準を明らかにするのは難しいと思ひんですけど、ちょっと一つ質問したいと思ひたのは、その基準というのは東京都全体で同じと考へてよいのか。要は四中だけ厳しくないですか？ という声を聞いたことあるんですけど、どうでしょうか。

回答（校長先生）：基本的には四中だけ厳しいってことは、まずないと思ひます。どういう風に基準っていうのは、ここまでできたら3ですよとか、そういうようなものは80%だとか50%なのか、切るポイントはあります。

質問：それは西東京市で同じ？東京都で同じ？

回答（校長先生）：そうです。東京でだいたい同じです。ですので、出したものに対して評価がつきますよね。何点とか、提出物にしても定期考査にしてもそうですけれども、そういうものを全部合わせて、観点がありますので、三観点、知識、理解もあれば主体的に学ぶ態度とこう観点があつて、それぞれのところでそのカッティングポイントがあつて、それはどこの市内であれ、どこの中学も同じ感じで切っています。例えば、他の学校は80%で切っているのに、四中だけ95%とかそういうことはないです。ですので、とにかく先ほどの話じゃありませんけど、課題確認シートだとか、そういうものの確認で提出物を出すことだとか、あるいは、今はその質の問題が問われてますので、ただ出すだけではなくて、質をどういう風に上げていくかっていうことが大事ですので、その辺のことを実施していただく。あと、繰り返しになりますけれども、日頃の授業の提出だとか、そういったところもありますので、ぜひそうとこで頑張らせていただければなという風に思ひます。

P T A 執行部 Mail : [tanashi4pta.2024@gmail.com](mailto:tanashi4pta.2024@gmail.com)

次回運営委員会（第4回運営委員会）

2025年3月7日（金）17：30～ 2階 ホール

以上